

dans l'histoire de l'humanité, de sa conception sans tache. Dès sa sortie du souffle créateur, l'Esprit Saint la couvre de son ombre, empêchant la souillure originelle de rejaillir sur son essence très pure. La conception immaculée de la Vierge,—dogme de notre foi, opération toute divine ! Aucune autre créature ne peut se vanter d'avoir une origine aussi auguste.— Cette perle, qu'est Marie, a vraiment été formée d'une goutte de la rosée céleste.—

## II

La perle est parfaite dès sa naissance. A la différence des autres bijoux, il ne faut pas qu'une main habile la travaille pour faire ressortir sa valeur. Tout l'art d'un Cellini ne saurait ajouter à son éclat primitif. Le rôle du ciseleur consiste seulement à la sertir dans l'or, ou à l'entourer de pierreries, dont les feux ne rendront que plus séduisants ses tons chastes et discrets. Mais son vrai mérite est indépendant de sa situation. Pour la grâce mesurée de sa forme, l'exquise beauté de ses teintes, elle ne doit rien à l'art du joaillier.

Et de même, l'âme de la Vierge fut ornée, dès l'origine, de toutes les vertus et de tous les dons de l'Esprit Saint. Tout ce que Dieu peut verser, de son essence infinie, dans une âme humaine, Marie le reçut, dès l'instant de sa conception. La Toute-Puissance divine ne pouvait ajouter aux faveurs extraordinaires dont elle la combla alors.—Tandis que nous devons faire effort, lutter, prier, pour acquérir telle ou telle